
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港大學學生會在香
港多份報章就所謂「黑金政治」刊登廣告，引起了
軒然大波。港大學生會會長陳冠康昨日向全體學生
發表聲明，指他們刊登該廣告「只有對公義的堅
持，沒有對選情的考慮」，但承認是次以刊登廣告的
形式去表達意見的做法具爭議，有需要作出檢討，

並為此致歉。

盼各方停以學生會作政治較量平台
陳冠康在信中稱，港大學生會一直反對「小圈子

選舉」，但認為不可因而忽略了其他選舉的內容，包
括各候選人的合適度及其政綱等，又重申有關廣告

先由評議會具法定地位的「時事委員會」通過發
出，及後由同樣具法定地位的「財務委員會」通過
報的有關撥款，是兩個委員會所有委員的集體決
定。他又稱，是次事件令港大學生會「內外受敵」，
造成分化和內耗，希望各方能夠停止以港大學生會
作為政治較量的平台。
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研訊歷4小時 律師陪同
立法會有關西九事件的專責委員會昨日

舉行第二次研訊，並首次傳召梁振英作
供，整個研訊歷時4小時。

梁振英在律師陪同下，提交了5頁書面
中文供詞，及16頁書面英文供詞，詳述他
對西九事件中的8點看法，及從獲邀出任
評審到被政府告知沒有申報的始末，並在
研訊開始時，宣讀自己對是次事件的8點
看法，重申他並沒有刻意不申報利益，又
強調是次事件的起因，是因為比賽中的申
報機制，令所有評審都感到無所適從。

他形容申報表格為研訊的「重要起
點」：自己向來動作比較快，但他早於
2001年3月已獲邀任西九設計比賽評判，
當局卻直至2002年2月21日大會上始首次
告知他有關申報「利益衝突」的要求和
規則，其時離提交申報表限期2月23日只
剩兩天，時間倉促，而評審工作在2月24
日就會展開，自己絕無拖延申報的意
圖，更非部分人所指稱的「刻意延遲遞
交」。

已致電戴行高級職員 絕非「漏報」
梁振英續說，自己當時對「利益申報」

的理解是「申報利益衝突」，即只須申報
和比賽有衝突的利益關係，並非「申報利
益」，即把他所有利益如實申報，不論有
否衝突，而自己當日接獲利益申報表格
後，已致電及委託當時所屬的戴德梁行的
高級職員，並透過查察放置 魚涌公司的

「業務大簿」，即公司的固有查核制度，無
發現任何涉及西九項目的收費業務，故絕
非「漏報」。

他質疑有關的利益申報表格及填表指引

的陳述模糊，內容「不必要」地複雜且細
節混亂，導致他與多名評審都將申報理解
為「申報利益衝突」，直至近日政府高層
和時任規劃地政局首席助理秘書長莊誠才
指申報性質屬後者，令人疑惑。

事實上，立法會專責委員會在上星期的
首日聆訊中，也同時披露了立法會建築測
量界議員劉秀成、當年以天幕設計勝出的
Norman Foster、擔任技術評估委員會成員
的Rogers亦因此而出現涉嫌「漏報利益」
的情況。

梁振英又強調，在事件發生後，比賽評
委會當時只要求他「補充申報利益」，並
未質疑他的誠信。民政事務局局長曾德成
近日在回應立法會質詢時亦說明，西九比
賽有關檔案並無任何地方提及他的誠信問
題，有報道亦指當年的評審劉秀成和
Droege均不認為他存心隱瞞，涉及事件的
建築師楊經文亦承認因倉卒未及知會他而
擅自將和他有關的戴德梁行列為物業顧
問，故他不認為他在事件中有未盡申報利
益的嫌疑。

指申報制模糊程序複雜 強調無隱瞞不涉延後利益

西九賽研訊作供 CY提8點澄清
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首

候選人梁振英首次出席立法會調查

西九規劃比賽利益衝突的專責委員

會研訊。梁振英在作供時作出8點

澄清(見表)，強調自己並無蓄意隱

瞞在西九規劃比賽中的利益，亦不

涉延後利益，在事件發生時更從未

有人質疑他的誠信，並批評大會的

利益申報機制陳述模糊，申報程序

複雜又倉卒，令他無所適從而發生

了是次事件。

檢討「黑金廣告」港大學生會致歉
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 原訂
進行3場研訊的立法會調查梁振英
西九事件專責委員會決定「加
班」。委員會主席葉國謙表示，因
應各研訊提問環節未能順利完成，
委員會決定於4月21日上午再傳召
被捲入事件的特首候選人梁振英，
稍後並會再傳召政府官員作供。

4月21日再傳召梁振英
在昨日研訊中，梁振英提到自己

當年接獲發予西九評委的利益申報
表格後，即致電其所屬的戴德梁行
的高級職員，並委託對方翻查業務
資料，調查委員會多名成員即要求
梁振英公開高級職員名單。梁振英
坦言，該公司同一職級的職員「好
多」，自己無法清楚憶述，倘議員
認為是重要資料，他會盡能力回

憶，但無法承諾一定能提供。

委員會聆訊完畢隨即進行閉門會

議。葉國謙在會後表示，委員會稍

後會要求戴德梁行就有關問題提交

部分資料，包括梁振英會上提及的

10多名高級職員名單，又強調委員

會的傳召具有法律效令，梁振英要

以能力所及提交，否則要提供合理

解釋，故他們將於4月21日再傳召

梁振英。

他續說，委員會將於3月31日(星

期六)傳召戴德梁行香港公司的相關

職員，但原答應於當日到立法會應

訊的「關鍵人物」、馬來西亞建築

師楊經文向委員會表示無法如期出

席，委員會稍後再安排應訊時間，

倘對方要再作安排，委員會亦願以

各種方式配合，包括讓對方透過視

像會議作供。

葉國謙表示，委員會會於4月3日

再度傳召4名主要官員，包括前規

劃地政局局長曾俊華，前規劃地政

局首席助理秘書長莊誠，前規劃署

署長馮志強，民政事務局常任秘書

長楊立門，及會首度傳召時任西九

比賽統籌P.L Po，4月14日則會傳召

本地評審委員。
他又指，委員會不排除會再「加

班加會」，以確保委員會可於4月底
完成所有研訊，並在今屆立法會任
期屆滿前向大會提交並公開報告。

事隔10年忘細節 記不起非迴避
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 是次西九事件

發生於10年前，卻在特首選舉期間方「爆
發」，特首候選人梁振英在作供期間向負責
調查的立會專責委員會說，有人選擇在特首
選舉敏感期重提舊事，動機成疑，值得探
究。

梁振英昨日在研訊中表示，自己近日雖忙
於應付特首選舉的工作，但仍願花費心力，
在緊逼時間內準備供詞出席研訊，以求釋除
公眾疑慮，但質疑是次事件在10年前已通過
正當程序的查訊，事件本已完結，但在特首
選舉的敏感時期，有人卻重提舊事，其動機
有需要探究。

在被質疑其作供時就個別細節往往以「記
不起」來「迴避」時，梁振英強調，莫說是

10年前的事，就算是10個月前的事，由於自
己不可能預知立法會日後會對之有興趣，故
要記起當時的細節會有困難，但承諾會盡力
翻查有關的文件資料，向委員會提供答案。

就有人質疑時任行政長官的全國政協副主
席董建華或涉及事件，梁振英強調，自己是
透過正常委任程序獲邀進入評委會的，並即
場翻查信件紀錄，指當年邀請他出任評審的
是前規劃地政局局長蕭炯柱，而董建華稍後
才正式致函邀請他擔任評審，並強調據自己
的記憶，董建華「好少介入西九比賽」。

梁振英並強調，他從來沒有隱瞞也無要求
時任規劃地政局局長曾俊華或其他官員，隱
瞞評委會最終取消涉事則師楊經文參賽資格
一事的始末，和有關他申報利益方面的事。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首選舉投票日將於
周日(3月25日)舉行，港島東區3間青少年中心就率先
以模擬選舉，選出1,768名中學生心目中的特首。模
擬選舉發現，特首候選人梁振英以過半數的50.4%得
票率「當選」。

救世軍柴灣青少年綜合服務中心等3間青少年中
心，於3月9日至12日期間舉行模擬特首選舉，共有
1,768名中學生投票，發現梁振英以大比數成為受訪中
學生的新任特首人選。同時，有23.5%投票予反對派
候選人何俊仁，唐英年得票率則為22.3%，另有3.8%
中學生投白票。

首重個人品格 政綱其次
同時，調查機構向投票的中學生進行問卷調查，

發現40.9%受訪者重視候選人的「個人品格」，「政
綱內容」位居第二，有24.6%。調查機構分析指，青
年人可能眼見傳媒較多篇幅報道2名特首候選人的負
面消息，令人 重候選人「個人品格」的議題，相
反政綱的比較篇幅少之又少，可能青年人根本分不
清候選人的政綱分別。

調查又發現，在是次特首選舉，受訪中學生最關
心是與自己有切身關係的教育議題(24.5%)，其次為

「社會福利」(24.1%)，並有39.2%認為現行機制下，
他們欠缺有效方法去表達對社會議題的意見，20.5%
則指自己在社會上並沒有「實質權力」。

群益會調查：振英較獲認同
香港小童群益會同日公布「青年選特首」計劃的

調查結果，指該會於3月9日至15日訪問了1,303名青
少年，發現有26.9%受訪者選擇投票予梁振英，並有
27.9%認為梁振英比較有能力擔任特首，有39.8%受
訪者亦認為梁振英有機會當選特首，又指對方當選
的原因，是因為「獲市民認同」(46.1%)。

調查續指，唐英年的支持率為6.4%，覺得他有能
力任特首的有8%，認為唐英年有機會當選就有
29.7%。被問及倘唐英年最終當選，受訪者覺得主要
是因為「得到大財團支持」(62.9%)和「中央的介入」
(57.9%)。何俊仁的支持率則有5.4%，而選擇「投白
票」及「不去投票」就有46%。

「青年選特首」計劃今日會在全港120間中學舉行
「3．21全港青年選特首」投票日，並會於明日下午
公布投票結果。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 循道衛理聯合教會兩名選委
李炳光及吳思源於3月17日及3月18日，發起向出席該會25
間堂崇拜時段的18歲或以上的教友進行「影子投票」，發現
在2,975人中，有944人投票支持特首候選人梁振英，何俊
仁有577票，唐英年則有522票，另855張為白票。兩人指會
參考是次「影子投票」的結果作為他們在特首選舉時投票
的參考。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港大學民意研究計劃於3月
23日舉辦的所謂「全民投票選特首」計劃，該計劃負責人
鍾庭耀一直「呻窮」，但在昨日記者會上卻突然宣布已籌得
近80萬元，除足以支付是次「全民投票」外，更有足夠資
源應付特首選舉一旦「流選」進行的第二次「全民投票」。

本來「呻窮」的鍾庭耀，於2月下旬的數日間突然「籌到」
40萬元，達到籌款57萬元的基本目標，並在短短一個月間
達致近80萬元的「籌款終極目標」。

鍾庭耀昨日在記者會上表示，他們已「籌得」約75萬，
並宣布會設15個票站，其中5個是小巴改裝的流動票站，3
個是由港大民研職員和義工負責的「正規票站」，還有7個
由借出場地單位協辦的附屬票站。

他續說，在民研計劃「籌得」的款項中，已預留8萬元在

3月25日特首選舉一旦「流選」，他們即可在重選前再次舉

辦「民間投票」，毋須再「籌款」。

就民研計劃何以「突然富貴」，有關負責人在接受香港文

匯報查詢時只稱，他們並沒有收到以特首候選人或政治團

體名義的捐款，又指他們仍未更新籌款的統計數字，故無

法交代他們共收到多少筆捐款、其中多少筆是以「無名氏」

名義捐款，及最大筆捐款來自何人等詳情，暫定要到4月23

日發表財務報告時才再作交代。

呻窮突籌近80萬 民研留錢備「流選」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就有報章昨日刊出來自保險
專業界別的香港專業及資深行政人員協會會長容永棋，在
前晚舉行的選委特首候選人答問大會表態支持其中一位候
選人，香港保險業總工會昨日發表澄清聲明，指容永棋

「並是不代表保險界」。

保險業總工會：容永棋不代表業界

選 情 拼 盤

2選委辦「影投」教友多撐CY

梁振英8點澄清
疑問 梁振英澄清
1.西九比賽涉200億元延後利益？ 比賽籌委會清楚訂明，設計比賽與西九規劃並

無關連。

2.楊經文參賽文件何以列明 戴德梁行只提供免費地價資料，但非參賽要求

戴德梁行為物業顧問？ 的建築物造價。

3.何以遲交利益申報表？ 2月21日收獲提出申報「利益衝突」的要求，
申報限期為2月23日，時間倉促。

4.不申報戴德梁行主要股東的原因？ 利益申報表格模糊，理解為申報與西九比賽的
「利益衝突」。

5.西九評委會當年曾否表明是嚴重事故？ 評委會當年並無認為有漏報利益衝突，亦無質
疑其誠信，事後只要求作出「補充申報」。

6.政府當年是否有刻意隱瞞事件？ 從無要求曾俊華及其他官員隱瞞有關取消楊經
文作品始末。

7.何以對楊經文作品情有獨鍾？ 我不可能知道作品的作者身份，其他評審同樣
出現情有獨鍾的情形。

8.立法會何以就10年前西九比賽 事件本已完結，但在選舉敏感時期有人重提舊

展開調查？ 事，動機值得探究。

資料來源：據梁振英在調查委員會上的供詞整理

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

中學生選特首 CY獲過半數「當選」

■葉國謙表示稍後會再傳召官員作

供。 香港文匯報記者梁祖彝 攝
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■小童群益會公布青少年對特首意向調查，最多受訪者認為梁振英倘

當選，理由是因為「獲市民認同」。 香港文匯報記者鄭治祖 攝
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